

# Contemplation de la communauté

## Région Paris Bonne nouvelle

Le désir de la communauté régionale Paris Bonne Nouvelle : **partager une joie**, celle d'une communauté qui répond généreusement à l'appel au service. **La joie** d'une communauté d'Église vivante et engagée. Cette joie s'est traduite par une réponse forte aux appels lancés pour le renouvellement de l'équipe service de communauté régionale. Réponses émanant de compagnons anciens, mais aussi de compagnons plus récents dans la communauté.

### L'origine : contempler

**PBN est une des communautés régionales les plus jeunes de France.**

Deux CL sont issues du parcours open CVX et maintiennent un noyau solide.

Par ailleurs nombre de jeunes parents (souvent, un seul est membre de CVX).

**Depuis plusieurs années, une communauté régionale qui prend le temps de la rencontre.**

Rencontre intergénérationnelle. A Notre Dame de l'Ouïe en septembre 2018, les participants ont de deux mois à 95 ans... Près de 30 enfants sont présents. Plusieurs conjoints non CVX également.

**Une communauté régionale qui exprime un désir de temps spirituels forts.**

Depuis quelques années, la priorité est donnée à l'expérience vivante plutôt qu'au discours.

**Des petits exercices spirituels vécus en petits groupes de deux ou à trois sont privilégiés lors de ces rencontres :**

Par exemple, pour expérimenter notre capacité à rendre Dieu présent dans la rencontre d'un frère ou d'une sœur, une promenade à deux membres qui ne se connaissaient pas et qui vont vivre puis relire cette expérience.

Ou encore une proposition de contempler, par petites groupes, la vie d'une rue de ce Paris où nous vivons...



Ces moyens invitent chacun à un déplacement, ils mettent sur la même ligne de départ des compagnons anciens et des compagnons plus récents. Les premiers se sentent renouvelés dans leur vie en communauté, les derniers se sentent à l'aise.

Chacune de ces rencontres régionales est l'occasion pour plusieurs dizaines de compagnons de se mettre au service : pour l'accueil, pour les repas, pour le rangement, pour les temps de prière... Soutenir l'ESCR est une expérience que (presque) tous les compagnons de la communauté régionale ont eu l'occasion de vivre. C'est une nouvelle occasion de brassages et de découvertes.

**Les compagnons jeunes s'organisent :** ils prennent l'initiative d'un pique-nique pour les moins de 35 ans. L'un d'entre eux se met au service de l'ESCR pour créer un trombinoscope.

*L'équipe service discerne qu'elle doit laisser se développer cette dynamique sans chercher à la canaliser dans tel ou tel service.*

- ⇒ Quelques mots clés qui caractérisent cette vie en communauté :
  - Respiration
  - Simplicité
  - Fluidité
  - Et par-dessus tout, **la joie** de former un corps
  
- ⇒ Ce qu'on observe : la présence de plus en plus fréquente dans les rencontres régionales
  - De compagnons récemment arrivés dans la région
  - Des compagnons jeunes.
  - Des familles et de leurs enfants.

## Le déroulement, les étapes...

**Un fruit très récent de cette vie communautaire, qui nous amène à vous partager cette expérience**

L'équipe service organise un WE en septembre 2018 sur le thème « Tous appelés ! ». Puis démarre le processus d'appel particulier pour la future ESCR.

Au total, 35 personnes sont appelées, et parmi elles, plusieurs compagnons récents dans la communauté, plusieurs jeunes, appelés par d'autres membres ou par l'ESCR.



A l'issue d'un temps de discernement, 6 d'entre elles acceptent de se rendre disponibles. Des compagnons présents dans la communauté depuis peu d'années ont répondu à l'appel. Trois compagnons de 35 ans ou moins font partie des 6 candidats.

Toute la communauté se réunit. Dans un moment de grand recueillement, ces 6 compagnons se présentent tour à tour en disant leur désir ; c'est un des temps forts de ces dernières années pour la communauté.

Ce que montre leur engagement : **la joie** et la confiance née de cette relation communautaire.

### Quelques paroles des six personnes appelées :

- J'ai pris conscience de mon désir de me mettre en route (Élise)
- Je me rends simplement disponible (Yoann)
- Je réponds oui quelles que soient les limites et les incertitudes, c'est comme sauter en parachute ! (Guilhem)
- Une belle expérience de vivre en région (François)
- Je suis dans la confiance quoi qu'il advienne (Aurélié)
- J'ai reçu confiance et courage (Élisabeth)



*La communauté est invitée à contempler ce qui naît d'elle : une énergie, un désir, une joie. Les trois personnes élues sont jeunes, ne sont membres de Paris Bonne Nouvelle que depuis 5 ans ou moins.*

**Ce qui reste à vivre** : faire évoluer la manière de faire de cette communauté, continuer à ce qu'elle se surprenne elle-même !

**La journée d'élection de l'équipe service, sur le thème « faire communauté », a été l'occasion d'une parole de la communauté sur elle-même.** Paroles offertes à la nouvelle équipe service.

⇒ Sur l'autel, on pouvait lire une petite sélection :

- Des femmes, des hommes, des « vieux », des jeunes... et plein d'enfants !
- Jaillissement de la Vie
- Jésus rend capables ceux qu'il aime. Tous appelés pour vous soutenir dans votre mission
- Soyons audacieux pour rebâtir l'Église.



Deux semaines plus tard, notre cathédrale part en fumée.